
2021 年度 

第５回理事会議事録 

 

日    時    2021 年 9月 18 日（土）13 時 30 分～15 時 07 分 

場    所    ※WEB 会議（「Zoom」利用） 

出    席    杉岡会長，山下・西澤副会長，*夏目専務理事，松井・大西・松尾・下江・冨野・ 

榎・下澤常務理事，金井・片岡・土肥理事 

（理事 15 名中 14 名出席） 

伊集院・上野監事（監事２名中２名出席） 

欠    席    森野副会長（会務） 

<＊印：進行> 

 
WEB 会議システムを使用した会議を行うにあたり，出席者の音声，画像が即時に他の出席者に

伝わり，適時適格な意見表明が互いにできる仕組みとなっていることが確認されたので，本理事

会が開催された。 

 

【  議  事  内  容  】 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

１  会長挨拶 

 引き続いてのコロナ禍における会務遂行へ向

けた心構え，台風接近等天候不順に伴う災害発生

への懸念，初秋を迎えての体調管理の大切さ等に

ついて挨拶があった。 

２  議    案 

（１）全    般 

ア 会務の確認及び担当役員を決定し，挙手 14

名により全会一致で承認した。 

（２）法人運営 

ア 2022 年度・2023 年度日技代議員選挙中央管

理委員会の設置について，挙手 14 名により

全会一致で承認した。 

イ 厚生労働省からの「第 42 回全国歯科保健大

会」及び「令和３年度医療安全推進週間」へ

の後援依頼について，挙手 14 名により全会

一致で承認した。 

ウ 公益社団法人日本歯科医師会からの「令和

３年度災害歯科保健医療体制研修会」への後

援依頼について，挙手 14 名により全会一致

で承認した。 

３  報告・協議事項 

定款第 26 条第３項に基づき，会長・業務執

行理事等から以下の報告等があった。 

（１）全    般 

ア 厚生労働省医政局歯科保健課「令和４年度

概算要求―歯科保健医療施策の概要―」の内

容について報告があった（杉岡会長）。 

イ 本年度厚生労働省に設置される「歯科技工

士の業務のあり方等に関する検討会」の委員

に杉岡会長はじめ本会役員等が就任する旨

の報告があった（杉岡会長）。 

ウ 厚生労働行政推進調査事業「歯科技工業務

に関する調査研究」令和３年度第１回班会議

（2021 年７月 21 日）の内容等について報告

があった（杉岡会長）。 

エ 厚生労働省「令和３年度歯科技工士の人材

確保対策事業」について，実施団体である明

倫短期大学及び一般社団法人千葉県歯科医

師会の研修プログラム内容等について報告

があった（杉岡会長）。 

オ 2021年度における歯科技工士を取り巻く課

題解決に向けた国の取り組みについて報告

があった（杉岡会長）。 

（２）事業推進 

ア 第２回「製作技工に要する費用」に関わる

検討委員会（2021 年８月 20 日）の内容につ

いて報告があった（松井常務理事）。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

イ 「製作技工に要する費用」に関わる検討委

員会名で『日本歯技』10 月号に掲載する「知

って納得！社会保険歯科診療報酬点数 Q&A」

の内容について報告があった（松井常務理

事）。 

ウ 本年９月１日に期中保険収載された磁性ア

タッチメント材料の適用内容等について報

告があった（松井常務理事）。 

エ 本年 10 月１日に実施される歯科用貴金属

材料価格随時改定Ⅰの内容等について報告

があった（松井常務理事）。 

オ 厚生労働省「令和３年度特定保険医療材料

価格調査」の実施要領等について報告があっ

た（松井常務理事）。 

（３）法人運営 

ア 公益社団法人日本歯科医師会「第 13 回災害

歯科保健医療連絡協議会」（2021 年８月 17

日）の内容について報告があった（西澤副会

長）。 

イ 公益社団法人日本歯科医師会「令和３年度

災害歯科保健医療体制研修会」及び「令和３

年度災害歯科保健医療アドバンス研修会」の

実施内容等について報告があった（西澤副会

長）。 

ウ 本年８月の豪雨被害状況等について報告が

あった（大西常務理事）。 

エ 「2021 歯科技工士実態調査」の回答状況，

今後の調査結果集計スケジュール等につい

て，また WEB を活用した調査実施へ向けた検

討内容等について報告があった（大西常務理

事）。 

（４）財務管理 

ア 日技厚生会第３回役員会（2021 年８月 25

日）の内容等について報告があった（大西常

務理事）。 

イ 国民年金基金加入者紹介促進のための PR

活動実施方法等について報告があった（松尾

常務理事）。 

（５）組織対策  

ア 「2021 年度組織拡充事業支援金」の支給状

況について報告があった（下江常務理事）。 

イ 2021年８月度会員数等に関する動向につい

て報告があった（下江常務理事）。 

ウ 2020 年度「優秀学生表彰」受賞者の紹介，

記念品の贈呈等について報告があった（下江

常務理事）。 
エ 「組織拡充事業支援金」の支給要件となる

アンケートについて，WEB 形式によるアンケ

ートの導入を開始する旨の報告があった（下

江常務理事）。 

オ 「2021 年度准終身会員」への助成金申請状

況等について報告があった（下江常務理事）。

（６）教育研修 

ア 第２回教育研修委員会・生涯研修中央本部

委員会（2021 年８月 27 日）の内容等につい

て報告があった（冨野常務理事）。 
イ 2021 年度歯科技工士生涯研修開催・参加状

況及び認可状況等について報告があった（冨

野常務理事）。 

ウ 2021年度下半期の日技認定講師審査委員会

の審査を経て，１名の専門分野追加登録が決

定した旨の報告があった（冨野常務理事） 

氏名       所属      追加登録分野 

・鈴木宏輔   愛知県技   歯冠修復技工学 

エ 『日本歯技』掲載論文を対象とした「歯科

技工技術や機材等の研究・開発に関する表

彰」の選考を踏まえ，藤田良磨氏（北海道技

所属）が 2020 年度の表彰者が決定した旨の

報告があった（冨野常務理事）。 

オ 『日本歯技』学術投稿内規の改正内容につ

いて報告があった（冨野常務理事）。 

カ 本年 10 月４日に開催する令和３年度学術

座談会のテーマ，出席者，スケジュール等に

ついて報告があった（冨野常務理事）。 

（７）国際交流 

ア 第２回国際交流委員会（2021 年７月 15 日）

の内容について報告があった（西澤副会長）。

（８）広報企画 

ア 第２回広報企画委員会（2021 年７月 17 日）

の内容について報告があった（榎常務理事）。

イ 本年度の歯科技工士 PR 活動の内容等につ

いて報告があった（山下副会長）。 
（９）歯科技工所管理 
ア 消費税インボイス制度導入に関する今後の

スケジュール，歯科技工所としての対応選択

肢，『日本歯技』誌上等における周知方法等 



 
以上をもって本日の WEB 会議システムを用いた理事会は，終始異状なくすべての議事が終了し

たので，議長は閉会を宣し散会した。 

について報告があった（下澤常務理事）。

イ 歯科技工士法第 26 条違反広告事例に関

し，５府道県技連名による要望書提出を踏

まえた今後の管轄保健所への対応方法等

について報告があった（下澤常務理事）。

ウ 歯科技工士法第 17 条違反が懸念される

事象に関し，当該地域組織と連携を図り対

応を行っている旨の報告があった（下澤常

務理事）。 

（10）歯科技工士労務対策 

ア 第２回歯科技工士労務対策委員会（2021

年８月６日）の内容について報告があった

（下江常務理事）。 

イ 2021 年度「歯科技工士の働き方改革セミナ

ー」実施へ向けて，各ブロック長を通じて開

催意向の確認を行っている旨の報告があっ

た（下江常務理事）。 

（11）その他  

ア 規制改革実施計画における歯科技工業務に

関する具体的事項の内容，歯科技工所開設届

け出整備推進事業継続の必要性，大阪府技に

おけるワクチン職域接種実施等について監

事所見があった（伊集院監事，上野監事）。

 

 

以   上


